

28 DE MAYO DE 2025.

DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO.

PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “NIÑEZ CON DISCAPACIDAD Y DEPORTE ADAPTADO”

Con su venia diputado presidente, me permito pedirle permiso para que me acompañen algunos compañeros con discapacidad aquí en tribuna... Gracias, con su venia diputado presidente, mesa directiva, compañeros legisladores, compañeras legisladoras, los presentes que nos acompañan, medios de comunicación y todas las personas que nos ven en distintas plataformas, tengan muy buenas tardes. Hoy, estoy aquí en tribuna no solo como legisladora, sino como mujer, como mexicana y como una persona con discapacidad que conoce de primera mano lo que significa luchar contra los prejuicios, contra la indiferencia, y contra los límites que otros nos quieren imponer. Quiero hablarles del poder transformador del deporte adaptado, pero, sobre todo, de los niños y niñas con discapacidad, de esos pequeños gigantes que cada día se enfrentan a barreras físicas, sociales y emocionales y aun así sonríen, aun así sueñan y aun así se atreven. Lo digo con el corazón en la mano, sé lo que significa que no crean en ti, cuando yo comencé a nadar, nadie apostaba por mí, a los seis meses me llevaron a una Paralimpiada en 2015, y el mismo entrenador me decía: “Vas por fogueo, pero no sueñes con traer una medalla para Chiapas” y regresé con dos medallas de oro en las pruebas de 50 metros pecho y 50 metros mariposa. No fue milagro, fue trabajo, fue fe, fue el poder de una oportunidad. Dos años después, fui parte de la preselección nacional y desde entonces entendí que el deporte no solo fortalece el cuerpo, fortalece el alma, nos enseña a creer en nosotros mismos cuando el mundo duda; por eso, con profunda emoción, quiero rendir un reconocimiento público y de corazón al equipo Fútbol Para Todos, quienes recientemente ganaron el primer lugar en la 3ª edición de la Copa Internacional Peñoles 2025, personas que hoy nos acompañan. ¡Qué orgullo, qué inspiración! Estos jóvenes no pidieron compasión, exigieron cancha, entrenaron con pasión y respondieron con resultados, ganaron en la cancha, pero también ganaron el respeto, la admiración y el corazón de todo un país. Gracias equipo Fútbol Para Todos, por recordarnos que el deporte adaptado no es un acto de inclusión simbólica, es una herramienta de transformación real, de salud, disciplina, autoestima, comunidad, unión. Y por eso hoy, hago un llamado a esta soberanía para dar pasos firmes, concretos y valientes en favor del deporte

adaptado. Propongo la creación de un Programa Estatal de Impulso al Deporte Adaptado, que garantice recursos etiquetados anualmente para el desarrollo de talentos deportivos con discapacidad desde la infancia hasta el alto rendimiento:

La incorporación obligatoria del deporte adaptado en las escuelas públicas y centros de educación especial, con materiales, infraestructura y personal capacitado.

La creación de Centros Regionales de Deporte Inclusivo, con entrenadores certificados, terapia física y psicopedagógica, así como también apoyo nutricional para deportistas con discapacidad.

El establecimiento de un Registro Estatal de personas con discapacidad que sean atletas y que pueda permitir su seguimiento, acompañamiento y acceso equitativo a becas, competencias y programas de excelencia.

Reconocimiento y estímulos a quienes, como el equipo de Fútbol Para Todos, nos ponen el ejemplo en el terreno de juego y en la vida.

Hoy quiero recalcar un trabajo que está haciendo el señor gobernador de hacer un centro de alto rendimiento para personas con discapacidad, porque sí, ellos representan 100,000 personas con discapacidad que han practicado deporte, que han puesto en alto no solo a Chiapas, sino a México y que muchas veces tienen que botear, tienen que rifar cosas para poder viajar y poder ir a sus concursos. Compañeros y compañeras legisladoras, si yo sé que les voy a caer mal pero siempre les digo trabajemos por la inclusión, la discapacidad muchas veces no es visible, también quiero recalcar que también viene la Organización de Sindicatos Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas SITAUNICACH, son hijos de trabajadores del sindicato que tienen una discapacidad, hace unos días abrieron un Centro de Capacitación para poder fortalecer la educación y la capacitación desde temprana edad para personas sordas, personas ciegas, esto es lo que realmente es mi trabajo y sí, yo les digo muchas veces como diputados se nos olvida seres humanos y ayer, yo me olvidé de ser humano y quería seguir apasionándome pero, esta es mi fortaleza y por acá sigo, la salud no me va a detener en luchar mi objetivo que es abrirle las puertas a estos compañeros que vienen atrás de mí, porque merecen mejores oportunidades, porque merecen una sociedad empática, incluyente y merecen un mejor Chiapas. Muchas gracias y pues felicidades campeones y campeonas del alma, gracias por demostrar que cuando se lucha con el corazón, no hay límites, solo metas por conquistar, sigamos construyendo un país donde el deporte sea verdaderamente para todas, todos y todes; Muchas gracias, bonita tarde.